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本报讯 近日，高新区党工委
书记、管委会主任王新亭，中国高
性能计算专委、郑州市政府副秘
书长商建东及超算中心专家团队
到沟赵园区中国联通中原数据基
地就国家超算(郑州)中心项目选
址及建设方案进行实地调研，河
南省联通产业互联网中心副总经
理王瑞红、郑州市联通副总经理
张卫华、双桥园区负责人、高新电

力分局主要负责人陪同调研。
王新亭一行首先到国家超算

(郑州)中心拟选址地7号楼、11号
楼实地察看楼内布局，并详细了解
大楼层高、承重等具体情况。随后，
听取了联通项目方关于联通数据基
地整体规划的汇报，深入联通数据
基地机房、备用电房实地了解相关
情况，并就国家超算(郑州)中心项目
实际要求提出规划方案修改意见。

王新亭指出，国家超级计算
中心是体现一个地区科技发展
水平和综合实力的重要标志，对
于促进高新技术产业发展和传
统产业改造，提高科研水平打造
智慧产业具有重要的意义。他
最后强调，该项目能否在 2020年
上半年建成，并在全球超算竞争
中获得靠前名次，是获得国家批
复的关键。 记者 孙庆辉

王新亭实地调研国家超算(郑州)中心项目选址地

提高科研水平打造智慧产业意义重大

本报讯 3月19日下午，高新
区党工委书记、管委会主任王新亭
带队调研郑州天健湖大数据产业
园建设情况并现场办公，解决项
目建设中遇到的难题。区领导王
宏伟、王军亮参加调研。

目前，新华三、威科姆、汉威
电子等一批大数据龙头企业均落
户高新区。2018年，高新区加快
谋定并启动了包含大数据产业培
育工程等十大抓手级工程。

据悉，郑州天健湖大数据产
业园位于高新区科学大道与雪兰
路交会处，由郑州控股与高新投
建共同开发运营，预计一期项目
2022年建设完成，围绕“轻开发、重
运营”的理念，结合大数据产业发
展目标和大数据企业需求，搭建
“科技园区建设运营+高端科技资
源导入+产业金融+上市平台+产业
集群”的产业培育模式，构建“产业
链+服务链+配套链”三链合一的
大数据产业生态圈，打造成高品
质生态园区、高科技智慧园区。

产业园将围绕大数据产业链

条中数据处理、数据交易、数据应
用 3个核心环节，重点引入云计
算、物联网、人工智能等行业类
别，实现园区N个大数据应用领
域企业集聚。构建园区大数据产
业生态圈，实现企业、园区、服务
机构等协同发展，互惠共赢。园
区计划引入大数据龙头企业 20
家、大数据相关企业300家，引入
数万名高端科技人才，实现区域
经济效益和税收翻倍。

未来，高新区大数据产业将
形成以郑州市天健湖大数据产业
园为核心，辐射周边两平方公里
的产城融合示范区，实现大数据
优质企业汇聚。同时以郑州天健
湖大数据产业园为纽带，实现千
亿级产业集聚，助力高新区智慧
新城建设，致力建设成为国家大
数据综合试验区中部集聚区。

王新亭一行来到郑州天健湖
大数据产业园项目建设现场，实
地察看各项工作进展情况，并现
场办公。

王新亭指出，郑州天健湖大

数据产业园的建设与高新区的
“聚焦智慧产业 建设智慧社会”
的主攻方向高度契合。大数据产
业是智慧产业发展链条中不可或
缺的重要组成部分，一端连着传
感器数据搜集、北斗应用，一端连
着人工智能、智慧城市建设，对高
新区千亿级世界一流高科技园区
的建设具有举足轻重的作用。

实地调研过程中，就招商企
业的过渡空间问题、举办河南大
数据产业发展论坛、大数据产业
园公寓建设、大数据企业进驻的
优惠政策研究制定、招商落地小
组成立等问题，王新亭“解剖麻
雀”，逐个分解，能当场解决的当
场解决，当场暂时不能解决的，明
确了“时间表和路线图”，并要求
有关部门一定要拿出毫不犹豫、
不遗余力、齐心协力的精神把项
目建设好，针对建设过程中遇到
的问题，逐一研判，部门之间协同
“作战”，尽快拿出具体解决方案，
加快推进项目建设，确保产业园
早日建成投用。 记者 孙庆辉

本报讯 3月16日，高新区党
工委、管委会召开重点项目推进
工作周例会，落实上次周例会研
究确定事项的推进落实情况，听
取了一批重点项目的进展情况汇
报，并现场办公。区领导王新亭、
张红军、王军、王宏伟、王军亮出
席会议。

据悉，这是全区重点项目推
进工作第三次周例会召开。今年

以来，高新区建立了重点项目推
进制度，着力研究解决有关项目
建设推进过程中遇到的困难和问
题，使重大项目建设协调推进机
制得以进一步深化和完善。

会议听取了区创新发展局
以及四园区关于一批重点项目
进展情况的汇报，谈及项目时，多
次“挂图作战”，通过投射到大屏
幕的“作战图”，对各项工作细化、

量化，定人、定责、定时，推进高效
落实。

经过会商研判，会议提出要
加强对项目用地管理和服务工
作，确保项目步入快车道，要求进
一步用好新型产业用地（M0）新
政，对供热替代工作进行了安排。

会议强调：加强对项目用地
管理工作与服务工作，紧盯土地
批、征、供、用的各个环节，加快工
作节奏，提高服务指导水平，确保
项目步入快车道。建立人随卷走
制度，在省市两级土地部门长期
驻人，实时掌握进展情况，同时也
利于把握制定后续时间节点，支
持企业做好前期准备。制订“建
设项目遗留问题集中化解年”方
案，特别是与中原区交界区域国
有建设用地项目管理混乱，集中
解决遗留问题后，两区进行涉及
用地管辖权交接，便于管理。

会议指出，周例会议题不仅
限于产业项目，市政、路桥、水电
气、学校等项目由分管主任审议
后也可报周例会讨论。
记者 孙庆辉 文/图

挂图作战：工作细化量化、定人定责定时

高新区第三次重点项目周例会召开

本报讯 3月14日，郑州市
老干部“好声音”宣传队成员
来到高新区，调研高新科技产
业，了解时代前沿变化，点赞
高新发展成就。

原市领导朱天宝、张立兴、
刘振中、郑林山、王林贺出席
活动。高新区党工委书记、管
委会主任王新亭，高新区党工
委副书记张良才陪同调研。

郑州市离退休老干部“好
声音”宣传队成立于 2015年 6
月。这次老干部“好声音”宣传
队走进高新区，就郑州市最新科
技产业展开调研，了解一线前沿
科技，感受时代发展进步，积极
发声，讲好中国故事，弘扬中
国精神，传播中国好声音。

老干部“好声音”宣传队
一行在高新区先后走访调研
了新华三大数据公司、汉威科
技集团股份有限公司、郑州信
大先进技术研究院等地，大家
一路看、一路听，一路讨论，一
路思考，兴致盎然，气氛热烈。

王新亭向老干部们介绍
了高新区在智慧产业方面的
总体谋划情况。他说，从传感
器产业、北斗导航产业、超算
中心建设，再到大数据应用、
信息安全技术，高新区已经形
成了发展智慧产业比较完整
的产业链条，包括历任老领导
们在内的干部和群众，经过 30
年沐风栉雨、辛勤耕耘，使得
高新区在高端创新资源集聚、
创新孵化培育体系建设、知识
产权培育服务、上市挂牌企业
助推等方面集聚了较强的发
展优势，已经成为中国中部颇
具竞争力的高新技术产业高
地。欢迎老干部们有时间多
到高新区参观指导，将高新区
的发展动态传播出去，为高新
区更好发展凝聚更多正能量。

在调研过程中，老干部们
对高新区前沿科技发展给予
了充分肯定，由衷赞叹高新区
取得的巨大成就。
记者 孙庆辉 文/图

本报讯 3月14日，河南省
财政厅、省工信厅、省科技厅、
郑州市财政局、科技局、中小
企业局领导到高新区调研指
导科技资源支撑型创新创业
特色载体工作进展情况。市
政府副秘书长，区党工委副书
记、管委会常务副主任张红军
陪同调研。

根据调研安排，区创新发
展局相关负责人通报了科技
资源支撑型创新创业特色载
体工作进展情况,区财政金融
局相关负责人汇报了专项资
金使用管理情况。张红军说，
针对财政部下发的专项资金，
财政金融局已经安排了区级
配套资金，专门制定了专项资
金管理办法，明确了专项资金

管理原则，建立了分工负责制
和定期对账制度，今后财政金
融局将和创新发展局一起建
立工作台账，组织各载体对绩
效指标及预算进行细化，创新
工作机制、提高工作效率，加
强绩效评价和监督管理，发挥
好专项资金的使用效益，助力
2025年建成千亿级世界一流
高科技园区。
记者 孙庆辉 文/图

省市部门领导调研
高新区科技资源支撑型
创新创业特色载体工作

王新亭调研郑州天健湖大数据产业园建设

打造高品质生态园区、高科技智慧园区

点赞高新发展！
郑州市老干部“好声音”宣传队
走进高新区


